

Fecha: 10-01-2026
Medio: La Estrella de Arica
Supl.: La Estrella de Arica
Tipo: Noticia general
Título: El empleo y seguridad social impactan en los resultados

Pág. : 3
Cm2: 186,0

Tiraje: 7.300
Lectoría: 21.900
Favorabilidad: No Definida



EL INFORME CONTEXTUALIZA ESTOS RESULTADOS CON VARIABLES COMO LA INFORMALIDAD Y EL HECHO DE SER ZONA EXTREMA.

El empleo y seguridad social impactan en los resultados

El análisis por dimensiones muestra que las principales carencias en Arica y Parinacota se concentran en el ámbito del trabajo y la seguridad social, especialmente en el acceso a empleo formal y a cotizaciones previsionales.

Según CASEN 2024, la informalidad laboral en la región alcanza al 34,7% de las personas ocupadas, superando ampliamente el promedio nacional. Esta

situación impacta directamente en la protección social de los hogares y en su capacidad de enfrentar contingencias económicas o de salud. En la dimensión sanitaria, el estudio también identifica una alta dependencia del sistema público, con 78,6% de la población afiliada a FONASA, un porcentaje superior al promedio nacional y asociado a menores niveles de ingreso.

La encuesta deja ver que la pobreza, tanto por ingresos como multidimensional, afecta con mayor intensidad a hogares con jefatura femenina, familias numerosas y personas que se desempeñan en empleos informales, reproduciendo patrones de desigualdad persistentes. El informe contextualiza estos resultados en la condición de región extrema y fronteriza de Arica y

Parinacota, donde factores como el costo de la vida, la limitada diversificación productiva y la presión sobre los servicios públicos inciden en la permanencia de brechas sociales.

En conjunto, los resultados muestran que la región avanza en la reducción de la pobreza por ingresos, pero enfrenta mayores dificultades para disminuir la pobreza multidimensional. ☉